
1 

令和令和令和令和３３３３年年年年６６６６月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ７ 岡 崎 亨 一 １ 新型コロナウイルスのワクチ

ン接種事業について 

 

 

 

 

２ ヤングケアラーについて 

 

（１）６月，７月のファイザー製ワクチンの供給量は，どのようになって 

いるか。 

（２）市民会館での大規模接種で，使用するモデルナ製ワクチンと，現在

接種しているファイザー製ワクチンの違いは何か。 

（３）障がい者や在宅の医療的ケア者へのワクチン接種について，その接 

種順位や対応はどのように考えているか。 

（１）ヤングケアラーの認識について 

① 市長の認識はどうか。 

② 教育長の認識はどうか。 

（２）本市の現状はどうか。 

（３）今後の支援をどう考えるか。 

（４）ヤングケアラーに関する条例の制定を考えてはどうか。 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

 

市長 

教育長 

市長 

市長・教育長 

市長 

２ ５ 萱 野 哲 也 １ 豪雨災害からの復興について 

 

 

 

 

２ 自衛隊との連携について 

（１）復興について 

① 復興計画の進捗状況はどうか。 

② 復興計画の今後の見通しはどうか。 

③ 今後の課題や対策は何か。 

④ 軽部川の現状をどう認識しているのか。 

（１）自衛隊への資料提供について，どのように行っているか。 

（２）地域防災マネージャー制度の検討はどうなったか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

市長 

３ ３ 三 上 周 治 １ コロナ禍での市政運営につい

て 

 

（１）コロナ禍での市政運営の在り方について 

① 市政運営について，何に重点を置いて対応しているのか。 

② 本市で不可欠なライフラインは何か。 

市長 
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２ イベントの運営について 

 

③ それらの業務に関わる職員が感染した場合の対応はどうするのか。 

（２）新型コロナウイルス感染症と業務継続計画（ＢＣＰ）について 

① 業務を継続するための計画（ＢＣＰ）は策定しているのか。 

② 業務を継続するための計画（ＢＣＰ）に不可欠な視点は何か。 

③ 感染症ＢＣＰはどのように稼働したのか。 

（１）平成 30年西日本豪雨災害やコロナ禍で，延期，中止になったイベン

トのうち，事業予算の大きなものは何か。また，予定どおりに実施し

たものは何か。 

（２）実施，中止，延期したイベントに対する反響はどうか。また，反響

を踏まえての感想はどうか。 

（３）今後反響を踏まえて，イベントをゼロから見直してはどうか。 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

４ 10 髙 谷 幸 男 １ 防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育について 

（１）災害対策基本法の改正に伴う対応について 

  ① 避難情報に関するガイドラインが示されたが，台風シーズンを前に

今後市民にどのように周知するのか。 

② 避難所の見直しもしたが，避難方法も変更され，より多くの市民の

避難も想定される。備蓄品は十分か。また，新型コロナウイルス感染

症への対策はどうか。 

③ 市内の土砂災害対象地域と思われる箇所の現地調査や点検確認状況

はどうか。 

④ ハザードマップを作成し配布したが，変更などはないか。 

⑤ 防災・水防訓練の実施は，今後どのように考えているのか。 

⑥ 自主防災組織率 100％を目標としているが，現状はどうか。また，

この組織の地域防災計画はどのような状況か。 

⑦ 在宅避難の増加に備え，ローリングストック運動を推進してはどう

か。 

（１）小中学校・幼稚園・保育所などで被災の恐れがある施設はどの程度 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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３ 国勢調査人口について 

 

 

 

あり，今後の対応はどうか。 

（１）速報値が公表され，県下トップの増加率である。原因の分析はどう

か。また，今後の具体的な施策の取組はどうか。 

（２）この人口増による地方交付税の増額見込額とその使途はどのように 

考えるのか。 

 

市長 

 

市長 

５ 20 根 馬 和 子 １ 健康政策について （１）救急搬送について 

① 昨年１年間の救急出動回数はどのくらいあったのか。 

② 男女比・年齢区分はどうなっているか。 

③ 傷病程度はどうなのか。 

  ④ 入院率はどうか。 

（２）「健康そうじゃ」を目指して，歩得やリン得を掲げているが，どのく

らいの人が参加しているのか。 

（３）新型コロナウイルス感染の状況が市民に確実に伝わっているのか。 

消防長 

 

 

 

 

市長 

 

市長 

６ 13 小 西 利 一 １ 防災対策について 

 

（１）西日本豪雨から間もなく３年経過するが，３年間で復興はどこまで

進んでいるのか。 

（２）災害に対する意識が薄れないように，今後どのように取り組んでい 

くのか。 

（３）県内の県立学校の浸水想定立地が 34％となっているが，市内の状況

はどうか。また，今後の対策はどうか。 

（４）避難所は新型コロナウイルス感染症に対応できるよう整備されてい

るのか。また，自宅療養者の避難はどう対応するのか。 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

７ 15 村 木 理 英 １ 新型コロナワクチン接種につ

いて 

 

 

 

（１） 集団接種について 

  ① 薬剤師，診療放射線技師，臨床検査技師，臨床工学技士，救急救命

士などのスタッフの確保はどうか。 

  ② 副反応の症状を把握しているか。 

  ③ 接種に欠員者が出ない工夫はどうか。 

市長 
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２ 経済対策について 

  ④ 完了時期は９月末，接種率 70％で集団免疫を獲得したと考えてよい

か。 

（１）新しい生活様式として，二酸化炭素濃度測定器を市役所窓口に設置 

する考えはないか。 

 

 

市長 

８ 16 頓 宮 美 津 子 １ 新型コロナウイルス感染症拡

大防止対策について 

２ 夜間中学について 

 

（１）経済再生に向けて，店舗や会社等でアクリル板などの感染拡大防止

に工夫をしている業者に対して，支援をしてはどうか。 

（１）夜間中学設立について 

① 国では，教育機会確保法において，全ての地方自治体に対し，夜間

中学の設置・充実に向けた一層の推進を図っている。「今後５年間で

全ての都道府県に設置するよう取り組む」との総理の弁もある。所見

はどうか。 

② 夜間中学のニーズは，外国籍の人や不登校児の増加により，設立当

時に比べ変化している。本市においても，その効果を考えると必要性

があると考えるがどうか。 

③ 本市のひきこもり対策との連携もでき，ステップアップにもなる。

かなりのニーズがあると考えるがどうか。 

④ 県内には現在，自主夜間中学はあるが，公立の夜間中学はない。ハ

ードルはあるとしても，国の後押しもある。今がチャンスと捉えて，

総社モデルの夜間中学，夜間学級として，県内初の設立に向けての考

えはどうか。 

市長 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長 

 

市長・教育長 

 

９ 14 津 神 謙 太 郎 １ 災害時での新型コロナウイル

ス感染症への対応について 

 

 

 

２ 教育行政について 

（１） 避難所運営について 

① 新型コロナウイルス感染症対策として，避難所の人数制限等はする 

のか。 

② マスク，消毒液及び衛生用品の備蓄はあるのか。 

③ 感染者及び濃厚接触者の避難場所は，確保できるのか。 

（１） 東公民館建て替えについて 

市長 

 

 

 

 

市長・教育長 
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  ① 時期はいつ頃の予定か。 

  ② 複合施設にする考えはあるか。 

10 ２ 溝 手 宣 良 １ 子どもの安心・安全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）自転車保険について 

① 自転車保険の加入状況はどうか。 

② 自転車保険加入の確認時期はいつか。 

③ 未加入者(車)への対応はどうしているのか。 

（２）通学路について 

① 市境を越える場所の通学路認定はできるのか。 

② 暗い通学路に重点的に防犯灯の設置はできないか。 

（３）いじめについて 

① いじめの認知件数は何件か。 

② いじめの定義とは何か。 

③ 定義は共有されているのか。 

④ いじめでないと判断された相談件数は何件あるか。 

⑤ いじめかそうでないかの判断は誰がするのか。 

⑥ いじめ認知件数が多いと，学校や教員の評価にどう影響するのか。 

⑦ 不登校児童・生徒は何人いるか。 

⑧ 不登校の理由は把握できているか。 

⑨ 保護者からの相談に対する対応は適切に行われているか。 

⑩ 学校間や小学校と中学校の連携は適切に行われているか。 

⑪ 個別懇談（家庭訪問を含む）の目的は何か。 

⑫ クラス懇談の目的は何か。 

⑬ 問題点が浮かび上がった際の対応体制はどうか。 

⑭ 保護者への説明はどのようにして行われているのか。 

⑮ 問題点や課題はどの範囲で共有しているのか。 

⑯ 問題点や課題が多く報告されると，その学校への評価はどうなるの

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 
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２ 庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 観光について 

 

か。 

⑰ 校長や教頭が守るべき者は児童・生徒か教員か。 

⑱ 児童・生徒への聞き取りは適切に行われているか。 

⑲ 児童・生徒と教員が１対１になる状況が発生していないか。 

⑳ 学校教育において一番大切なことは何か。 

（１）今までの経緯について 

① 耐震化と建て替えの判断基準は何か。 

② 過去に示された概算金額はいくらか。 

③ 豪雨災害と新型コロナウイルス感染症拡大を受けて財政の逼迫度が

上がったと感じるが，このまま建設に向けて進むのか。 

（２）パブリックコメントについて 

① 目的は何か。 

② どの程度の数を集めようとしているのか。 

③ 広報方法は適切か。 

（１）桃太郎伝説について 

① ５月 13 日放送の「秘密のケンミンＳＨＯＷ 極」は視聴したか。 

② 岡山県民の桃太郎愛についてどう感じているか。 

③ 温羅伝説をもっとＰＲしてはどうか。 

（２）ＰＲ方法について 

① お笑いトリオ「ハナコ」の秋山寛貴氏を大使として迎え，観光をは

じめ総社市のＰＲ活動の一翼を担ってもらってはどうか。 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

11 １ 山 田 雅 徳 １ 新型コロナウイルス感染症に

ついて 

 

 

２ 市政の情報発信について 

（１）新型コロナウイルス感染症について 

① 新型コロナウイルス感染症やワクチン接種について，本市の状況は

どうか。また，本市の方針や考えはどうか。 

② 今後のワクチン接種への取組はどうか。 

（１）新型コロナウイルス感染症に関連する情報発信について 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 
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① 市民にとって「わかりやすい」情報発信の取組状況はどうか。 

② それぞれの年代や立場，状況に対応した情報を提供するべきと考え

るが，今後の方針はどうか。 

（２）総社市新庁舎建設に関連する情報発信について 

① 本市がパブリックコメント制度に期待する役割は何か。 

  ② 現在実施中の「総社市庁舎建設基本設計（案）パブリックコメント

募集」の状況はどうか。 

  ③ 市民に対して積極的に情報発信するべきではないか。 

 

 

 

市長 

 

12 11 小 西 義 已 １ 小中学校でのパソコン教育に

ついて 

 

 

２ 学校給食共同調理場跡地の利

用について 

（１）現在使用している机について，小さ過ぎないか。 

（２）パソコンの修理，補償はどうか。 

（３）リモートによる家庭でのパソコン使用中に通信障害はないか。 

（４）持ち帰りの際の故障補償はどうか。 

（１）東・西学校給食共同調理場跡地の再利用について，どのように考え

ているか。 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長・教育長 

 

13 ６ 三 宅 啓 介 １ プラスチックごみ・資源につ

いて 

 

（１）プラスチックに係る資源循環の促進等に関する法律等について 

  ① 自治体の役割と課題をどう考えているか。 

② プラスチックごみのリサイクルの現状と目標はどうか。 

③ 市役所内でプラスチック削減について，どのような取組を行ってい

るか。 

④ 市役所の取引業者への省プラスチック協力要請はできないか。  

⑤ 学校での環境教育（プラスチック資源の扱い）をどう考えるか。 

⑥ 市民への協力と周知をどのような方法で行うのか。 

⑦ プラスチック削減に向けた強い意志を発信すべきと思うがどうか。 

市長・教育長 

 

14 12 難 波 正 吾 １ 岡山県立大学の学生への支援

策について 

（１）経済・生活面において，現状と今後の支援策はどうか。 市長 

 

    


